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отчеты и выборы 
в профсоюзе 

связистов24 апреля состоялась VIII отчетно-
выборная конференция Татарстан-
ской региональной организации 
общественной организации Про-
фсоюз работников связи России. 
Из-за сложившейся неблагоприят-
ной санитарно-эпидемиологической 
обстановкой по причине распро-
странения коронавирусной инфек-
ции COVID-19 конференция была 
организована и проведена в режиме 
видеоконференции.

Конференции предшествовала 
отчетно-выборная кампания во 
всех объединённых и первичных 
профсоюзных организациях ТРО 
ОО Профсоюз работников связи 
России. Работа всех объединённых и 
первичных профсоюзных организа-
циях ТРО ОО Профсоюз работников 
связи России признана удовлетвори-
тельной, 11 председателей объеди-
нённых и первичных профсоюзных 
организаций продолжили исполнять 
свои обязанности, 12 человек были 
впервые избраны профсоюзными 
лидерами.

На конференции присутствовал 
41 делегат от первичных профсоюз-
ных организаций отрасли информа-
тизации и связи Республики Татар-
стан. На конференцию были при-
глашены председатель Федерации 
профсоюзов Республики Татарстан 
Елена Кузьмичёва, первый замести-
тель министра цифрового развития 
государственного управления, ин-
формационных технологий и связи 
РТ Илья Начвин, директор УФПС 
«Татарстан почтасы» – аО «Почта 
России» Регина Кузнецова.

В своем приветственном слове 
Елена Кузьмичёва от имени Фе-
дерации профсоюзов Республики 
Татарстан высоко оценила работу 
отраслевого профсоюза работников 
связи РТ и сформированную здесь 
систему социального партнерства.

«Выстраивание цивилизованного 
диалога и личностные отношения с 
социальными партнерами, откры-
тость и максимальное освещение 
проделанной работы, компетент-
ность и желание работников профор-
ганизации решить проблемы членов 
профсоюза – вот то, чем в своей 
работе руководствуются профактив 
отрасли и лично Раиса Петровна 
Беседина, – отметила она. – Хочу 
выразить ей слова благодарности 
от имени Федерации профсоюзов 
Татарстана».

По словам Елены Кузьмиче-
вой, задачи, стоящие в этом году 
перед профсоюзами и их партнерами, 
сложные и ответственные: санкции, 
падение цен на нефть, обвал рубля, 
осложнение эпидемиологической 
обстановки все это негативно сказы-
вается на всех сферах нашей жизни. 
«С подобными испытаниями наш на-
род сталкивался не раз, преодолевая 
трудности, мы научились главному 
– умению не поддаваться панике, 
оставаться реалистами и продолжать 
двигаться вперед», – отметила пред-
седатель ФПРТ.

Как особенно подчеркнула Еле-

на Кузьмичева, решение проблем, 
обостряющихся в условиях эконо-
мической и социальной нестабиль-
ности, возможно, в первую очередь, 
за счет кардинального повышения 
эффективности государственного 
управления и ответственности сто-
рон социального партнерства.

«мы должны активнее использо-
вать все законные права и возмож-
ности для защиты трудовых прав 
членов профсоюзов, сохранения со-
циальной стабильности в трудовых 
коллективах и республике в целом», 
– сказала она.

Елена Кузьмичева добавила, 
что Федерация профсоюзов РТ 
поддерживает кандидатуру Раисы 
Бесединой для избрания на новый 
срок председателем Татарстанской 
региональной организации обще-
ственной организации Профсоюз 
работников связи.

В своем отчетном докладе Раиса 
Беседина сделала краткий анализ 
текущей социально-экономической 
ситуации в стране, отметив тревож-
ную тенденцию снижения социаль-
ных гарантий, замедления темпов 
роста зарплаты и предпосылок для 
возникновения рисков финансовой 
и социальной стабильности госу-
дарства. «Да действительно, мы на 
пороге, когда современная действи-
тельность предъявляет профсоюзам 
новые вызовы и заставляет адекват-
но реагировать на происходящие 
изменения», – подчеркнула она.

Раиса Беседина в своем выступле-
нии дала подробный анализ пятилет-
ней работы ТРО Профсоюз работни-
ков по всем направлениям Уставной 
деятельности, оценила достигнутое, 
обозначила нерешенные проблемы и 
первоочередные задачи.

По ее словам, в настоящее вре-
мя профсоюз работников связи в 
Татарстане представляет интересы 
20 тысяч 176 членов профсоюза, 
из них 7778 пенсионеров. В проф-
союзе 35 первичных профсоюзных 
организации, куда входят работники 
отрасли информатизации и связи 
трех организаций, двух учебных 
заведений, двух органов исполни-
тельной власти и бюджетная орга-
низация «Комплекс – 52». Охват 
профсоюзным членством составляет 
82,8 процента.

Раиса Беседина высоко оценила 
качество 20-го по счету Республи-
канского трехстороннего Соглаше-
ния между Федерацией профсоюзов 
РТ, Кабинетом министров РТ и 
ассоциацией предприятий и про-
мышленников РТ на 2019–2020 

годы, особо отметив, что приори-
тетным направлением Соглашения 
является обеспечение реального 
роста трудовых доходов населения, 
преодоление экономической бед-
ности в республике и уменьшения 
травматизма на производстве.

«Уровень сложившегося соци-
ального партнерства в республике 
дает нам возможность прежде всего 
решать актуальные вопросы, как в 
сфере экономической, так и социаль-
ной политики, – подчеркнула она. 
– За пятилетний период социальное 
партнерство являлось одним из 
приоритетных направлений и наи-
более действенным средством для 
решения социально-экономических 
проблем работников отрасли. Даже в 
условиях нестабильной экономиче-
ской ситуации система соцпартнер-
ства, как в республике в целом, так 
и в нашей отрасли в частности, по-
казала свою значимость, позволила 
сохранить стабильность в коллек-
тивах, в условиях реорганизации не 
допустила массовых сокращений и 
увольнений, нарушений трудового 
законодательства».

Особый акцент в своем высту-
плении Беседина сделала на острой 
проблеме заработной платы в от-
расли. По ее словам, практически на 
всех предприятиях и организациях, 
тарифная часть заработной платы 
не соответствует своей социальной 
функции – воспроизводству рабо-
чей силы, особенно квалифициро-
ванной.

«В структуре заработной платы 

все больше становится раз-
личного рода доплат за до-
полнительные условия, что 
свидетельствует больше о 
росте уровня эксплуатации 
работников, а не реального 
повышения зарплат, – от-
метила она. – Давно и мно-
го критикуется показатель 
средней заработной платы. 
Он, к сожалению, содержит 
в себе усреднено оплату 

труда всех категорий работников. 
а мы с вами знаем, какого разбега 
могут достигать децильные коэф-
фициенты в разрезе, даже одной 
организации или предприятия». 

В связи с этим, по словам доклад-
чика, более точный и правильный 
анализ ситуации в оплате труда мож-
но иметь, только если анализировать 
заработки в разрезе категорий рабо-
тающих по отдельности.

Особо неблагоприятная ситуа-
ция с зарплатой, отметила Раиса 
Беседина, сложилась в УФПС «Та-
тарстан почтасы» и в организации 
«Комплекс -52». Здесь заработная 
плата работников не достигает 
уровня среднереспубликанского 
значения, не говоря о среднерос-
сийском уровне: заработная плата 
почтовых работников в большинстве 
филиалов Почты России не превы-
шает 60% от средней заработной 
платы по региону. Причиной этого 
стал тот факт, что в течение по-
следних лет должностные оклады 
работников почтовой связи в России 
не пересматривались, а повышение 
заработной платы осуществлялось 
в основном за счет стимулирующих 
выплат, что в итоге привело к зна-
чительному отставанию зарплаты 
почтовиков от заработной платы на 
рынке труда.

«Профсоюз работников связи 
России неоднократно ставил и 
продолжает ставить вопросы о не-
обходимости повышения уровня 
заработной платы почтовых работ-
ников перед руководством страны, 

министерства цифрового развития 
связи и массовых коммуникаций 
РФ, аО «Почта России», – сказала 
Раиса Петровна. – Позиция про-
фсоюза была услышана на самом 
высоком уровне и решение вопро-
са повышения уровня заработной 
платы почтовиков, наконец, сдви-
нулось с мертвой точки. аО «Почта 
России» согласовало с профсоюзом 
программу поэтапного повышения 
заработной платы. Рост зарплаты 
работников предприятия. УФПС 
«Татарстан почтасы» утвержден в 
графике повышения заработной 
платы в 2020 году».

Подробный анализ в докладе был 
дан правозащитной, информацион-
ной, спортивной и культмассовой 
работе, а также работе с детьми, 
молодежью и ветеранами.

«Подводя итоги работы за про-
шедшие пять лет, хочу сказать, 
что сделано немало. Но впереди 
еще много работы… Изменения, 
которые мы должны внести в 
нашу деятельность, позволят нам 
в рамках ФНПР более слаженно 
взаимодействовать с другими от-
раслевыми профсоюзами теснее 
и результативнее сотрудничать 
с профсоюзным объединением 
республики. Только монолитной 
структурой: с единым пониманием 
проблем, стоящих перед нами, с 
едиными решениями по всей про-
фсоюзной структуре, с едиными 
эффективными действиями мы 
можем добиться максимального 
результата в реализации наших за-
дач», – сказала в заключение своего 
доклада Раиса Беседина.

Конференция дала удовлетвори-
тельную оценку деятельности ТРО 
ОО Профсоюз работников связи 
России за истекший период, поддер-
жала планы и задачи на будущее.

Высоко оценив личный вклад 
председателя организации, конфе-
ренция единогласно вновь избрала 
на эту должность Раису Беседину.

Артем Барабанов

Продукты от профкома
в условиях режима самоизоляции более 1200 студентов 
Казанского национального исследовательского техноло-
гического университета продолжают находиться в обще-
житиях университета.

Профсоюзная организация КНИ-
ТУ оказывает социальную помощь 
обучающимся, оставшимся в Домах 
аспирантов и студентов КНИТУ. 
в конце апреля во все общежития 
университета вновь были достав-
лены продуктовые наборы. В этот 
раз они включали в себя картофель, 

лук, морковь, чай, рис, макароны и 
подсолнечное масло.

В настоящее время в общежитиях 
проживают студенты и аспиранты, 
приехавшие из дальних уголков 
нашей страны, из стран ближнего 
и дальнего зарубежья: Узбекиста-
на, Туркменистана, Таджикистана, 

Казахстана, Конго, анголы, Кубы, 
Египта, Вьетнама, Судана и других.

Профсоюзная организация нахо-
дится в постоянном взаимодействии 
со студенческими советами обще-
житий и получает актуальную ин-
формацию о необходимой помощи 
для обучающихся. После каждой до-
ставки продуктовых наборов в адрес 
профсоюзной организации поступа-
ет большое количество обращений 
со словами благодарности.

Медиа-центр профкома КНИТУ


